
•

CaraUnità

Dialoghi Luigi Cancrini

La satira de l’Unità virus.unita.it

SmsVIAOSTIENSE, 131/L -00154 -ROMA
MAILPOSTA@UNITA.IT

RISPOSTA Un film piacevole ma in vario modo sconcertante che si
proietta in questi giorni nei cinema italiani dovrebbe essere utilizzato
per un dibattito serio, forse, su la liceità della fecondazione assistita.
Storia di due ragazzi, nati e cresciuti da una coppia di lesbiche, che
hanno sentito il desiderio di conoscere il loro padre biologico nel tempo
dell'adolescenza, quando i cuccioli umani si lanciano alla ricerca della
loro identità, "I ragazzi stanno bene" di Lisa Cholodenko insegna con
garbo e con un filo di ironia, infatti, quanto la capacità umana di fare i
genitori possa essere indipendente dal loro genere. Si sta bene, propone
il film, se si può contare sulla pienezza e sulla tranquillità degli affetti,
sulla sicurezza dell'attaccamento (all'inizio) e sul rispetto del tuo biso-
gno di differenziarti (un po' più avanti). Omo od eterosessuali che siano,
i genitori hanno un difficile compito. Che richiede umiltà e pazienza,
tenerezza e capacità di accettare il distacco. Che si risolve solo vivendo.
Che andrebbe aiutato dalla solidarietà invece che ostacolato dal morali-
smo crudele di quelli che non sanno vivere ma solo dare giudizi.

RENATO PIERRI

Il vescovoGianfrancoGirotti ha affermato che la fecondazione in vitro
non èmoralmente accettabile, giacché il concepimento «deve avveni-
re in modo naturale tra i due coniugi». E perchémai tutto ciò che non
avviene in modo naturale dovrebbe essere peccato? Il parto cesareo,
tanto per fare un esempio, è peccaminoso?

I ragazzi stanno bene
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SILVIO FOREVER

Cara Concita,sei stata brava ad anda-
re a vedere il film:io non lo farò,sono
arrivato al punto che al solo sentire la
voce di un simile individuo,provo di-
sgusto.Preferisco proteggere la spe-
cie...
ALBERTORAPINI

TINAANSELMI

Venerdì è stato il compleanno di Tina
Anselmi: staffetta partigiana a 17 an-
ni. Sindacalista Tessile. Parlamenta-
re e Presidente della Commissione
P2.

Vi siete mai chiesti perché di lei nes-
suno si è chiesto quanto guadagnas-
se? Perché l'avevano scelta gli eletto-
ri, perché chi la votava sentiva che era
una di loro e la vedeva nel territorio,
perché una parte del suo stipendio fi-
niva al partito, perché aveva fatto tan-
ta politica volontaria, perché si senti-
vano rappresentati da lei, perché le
volevano bene...
VANNI CAPOCCIA

DEMAGOGIA E POPULISMO

Ha ragione Concita. Demagogia e po-
pulismo sono state le armi con le qua-
li Berlusconi ha sedotto questo paese
facendolo vivere in un immaginario
collettivo fatto di bugie e di promes-
se.
ANTONIO

LARUSSA E IMIGRANTI

Durante Annozero di Santoro, il mini-
stro La Russa ha fatto capire "CHIARA-
MENTE" il perchè migliaia di "esseri
umani" vengono lasciati, a Lampedu-
sa, in condizioni di disagio estremo
tra escrementi, topi, freddo e fame.
Tutto questo viene fatto CINICAMEN-
TE (e lo ha affermato La Russa) affin-
chè chi è ancora in Tunisia, vedendo
le immagini, si lasci scoraggiare dal
venire in Italia. La vergogna di essere
concittadino di tali elementi è grande
e sono al fianco dei lampedusani.

MARIA LAURAMAGNANELLI

Lo Stato Sociale?

Ho 35 anni e una sorella più grande

cerebrolesadall'etàdiunannoacau-

sa di una varicella molto grave. I

miei genitori si sono posti il proble-

ma di cosa sarebbe successo a mia

sorelladopo la loromortee insieme

adaltrigenitoriconlostessoproble-

mahannocreatounaCasa-famiglia:

la casa-famiglia Ancora che esiste

da venti anni e che ha ottenuto una

convenzione come progetto pilota

con il Comune di Roma. Ora dopo

venti anni, dopo tante tribolazioni

che fannopartedel gioco, dopoche

mia sorella e i suoi 4 amici vivono da

venti anni insieme,oradopoventi an-

ni, con mia madre che ha 74 anni e

mio padre 80, questa amministrazio-

ne comunale non paga le convenzio-

ni, sostenendo chenon ci siano fondi.

La casa-famiglia al 21marzo deve an-

cora avere i soldi della fattura di no-

vembre-dicembre, è tutto a posto,

non ci sono problemi o intoppi buro-

cratici, larispostadelComuneènonci

sonosoldi.Quellochenonmandogiù

è che i tagli ricadono sempre sugli

stessi. E ci sono anche gli operatori

della cooperativa, ognuno con una

propria storia e una propria famiglia,

che rimarranno senza lavoro. E il tor-

mentopiù grande è questo forte sen-

so di impotenza.

LORIS PARPINEL

La deontologia degli
avvocati del premier

Assistiamo da anni ad un gran impe-

gnonell’approvazionedi leggi confe-

zionate nell’interesse di Berlusconi,

dapartediunParlamentoincuisiedo-

nomolti avvocati, tra cui quelli che lo

difendono (e certo nessun altro lega-

le ha il “privilegio” di poter utilizzare

durante il processodellenormeadat-

tate alle esigenze del proprio assisti-

to). Orbene tra i doveri deontologici

l’avvocatohaquellidellaprobitàedel-

la dignità, anche per comportamenti

non riguardanti direttamente l’attivi-

tà professionale, quando possano

comprometterel’immaginedellaclas-

se forense. Quel che sconcerta è che

la nostra categoria ed i suoi organi di

disciplina non abbiano sinora ritenu-

todi sollevarealcunappuntoa tale ri-

guardo, trascurando il fatto che, nel

momento in cui è così sfacciatamen-

te violato il principio di eguaglianza

dei cittadini dinanzi alla legge, è lo

stesso ruolo dell’avvocato ad essere

svilito.Sarebbequindi l’orachelaclas-

se forense dimostri di avere coscien-

za dei principi di etica professionale

ed istituzionale.

PAOLO

L’acqua di Parigi

A Parigi, 18 mesi fa, l'acqua è tornata

adessereunbenepubblico,edoggiè

stata annunciata la prossima riduzio-

ne dei prezzi dell'8%, dopo che la ge-

stione privata, nei 25 anni che è stata

in vigore, ha visto solo e sempre au-

menti. In particolare nei 15 anni di go-

verno delle destre a Parigi, il costo

dell'acqua è aumentato del 260%. Ri-

cordiamocelo al referendum.
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